
ATA DA CENTÉSIMA SEPTUAGÉSIMA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO1
DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM FÍSICA E QUÍMICA DE MATERIAIS DA2
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Aos dois dias do mês de maio de dois3
mil e vinte e três, às 9h30min, via plataforma Google Meet, iniciou-se a centésima4
septuagésima quarta reunião ordinária do Colegiado do Programa de Pós-graduação em5
Física e Química de Materiais. Estiveram presentes, sob a presidência do professor Marco6
Antônio Schiavon, o Vice-coordenador professor Horácio Wagner Leite Alves, o membro7
docente Arnaldo César Pereira, o membro docente André Luiz Mota e o representante discente8
Rodrigo José da Silva. Dando início, foram discutidos os itens de pauta conforme se segue. 1-9
PAUTA DA REUNIÃO-. A pauta apresentada, após algumas modificações, foi aprovada de10
acordo com a sequência de itens apresentada nessa ata. 2-PEDIDO DE PASSAGEM DIRETA11
DE MESTRADO PARA DOUTORADO DE LETÍCIA REGINA DE CARVALHO CUNHA- O12
professor Schiavon apresentou os dois pareceres recebidos do prof. Arnaldo e outro do prof.13
Josefredo. Como um parecer tinha análise favorável e outra não favorável, para subsidiar os14
membros do colegiado, os professores André Mota e Horácio, analisaram o pedido15
considerando os critérios de seleção de doutorado, e concluíram que a discente seria16
aprovada com boa colocação num processo seletivo regular. Assim, decidiu-se pela aprovação17
do pedido, de forma unânime no colegiado. Os professores irão preparar um documento18
contendo a análise e parecer final que deverá ser enviado à secretaria do programa. 3-19
PARECER PROJETO MESTRADO DE DEBORA SOUZA PINHEIRO- O colegiado avaliou o20
parecer e decidiu encaminhar o parecer para os proponentes para que possam considerar as21
colocações do parecerista e fazer as alterações solicitadas. Assim, após as correções e nova22
avaliação do projeto pelo parecerista, o mesmo será reavaliado pelo colegiado. 4-PEDIDO23
BANCA DE EXAME DE QUALIFICAÇÃO DE DOUTORADO DE IARA AMORIM CARVALHO-24
Segue a banca homologada. Data do exame de qualificação de Doutorado de Iara Amorim25
Carvalho: dia 21 de junho de 2023, às 13:15h. Banca examinadora: 1- Prof. Dr. Luiz Gustavo26
de Lima Guimarães, UFSJ (presidente da banca Titular) 2- Profª. Drª. Patrícia Benedini Martelli,27
UFSJ (Titular), 3- Prof. Dr. Victor Augusto Araújo de Freitas, UFSJ, (Titular), 4- Profª. Drª. Maíra28
Nicolau Almeida, UFSJ (Suplente) 5- Profª. Drª. Honória de Fátima Gorgulho, UFSJ, (Suplente).29
5-PEDIDO DE DEFESA DE TESE DE DOUTORADO E PRORROGAÇÃO DE PRAZO DE30
INTEGRALIZAÇÃO DE MARIA EDUARDA DIAS SERENÁRIO- O colegiado homologou o31
pedido de prorrogação de prazo da discente, uma vez que foi apresentado o pedido de banca.32
Segue a banca homologada. Data do exame de qualificação de Doutorado de Maria Eduarda33
Dias Serenário: dia 07 de agosto de 2023, às 13 h (Horário de Brasília). Banca examinadora:34
1-Prof. José Antonio da Cunha Ponciano - UFRJ (titular), 2-Prof. Marc Singer -Ohio University35
(titular); 3-Prof. David Young – Ohio University (titular), 4-Profa. Andreia malacarne – UFSJ36
(titular); 5-Prof. Rhuan Costa Souza, CEFET-MG (suplente); 6- Prof. Guillermo Vilalta Alonso,37
UFSJ (suplente). 7- Wagner Souza Machado, UFSJ (suplente). Conforme solicitado no pedido38
a tese será redigida em inglês e a defesa será em inglês. 6- NOVO PEDIDO DE EXAME DE39
QUALIFICAÇÃO DE MESTRADO DE DIANA PALHARI - O professor Schiavon apresentou a40
solicitação e o Colegiado aprovou. Segue a banca homologada. Data do exame de41
qualificação de Mestrado de Diana Palhari: dia 02 de junho de 2023, às 14h. Banca42
examinadora: 1- Prof. Dr. Juan Carlos Paredes Campoy, UFSJ, (Titular) 2- Prof. Dr. Cláudio de43
Oliveira, UFSJ, (Titular), 3- Prof. Dr. Wagner Souza Machado, UFSJ (Suplente). 7-44
HOMOLOGAÇÃO ATA EXAME DE QUALIFICAÇÃO DO DOUTORANDO GUILHERME45
GERMANO BRAGA- O Colegiado aprovou por unanimidade. 8-UTILIZAÇÃO RECURSOS46
FINANCEIROS- O professor apresentou os recursos financeiros disponíveis para o programa47
e proposta de empenhos conforme a seguir: PROAP: decidiu-se por utilizar as seguintes48
rubricas R$14.438,00 – manutenção e funcionamento (peças de reposição e visita técnica),49
R$10.000,00 – participação em eventos discentes/docente; Serviços terceiros: R$8.000,00;50
Diárias docente – R$1.500,00; Passagens aéreas: R$3.000,00, Totalizando R$: 36.938,00.51
TAXA BANCADA FAPEMIG: O prof. Schiavon solicitou a compra de um reagente (100 g52
Igepal) no valor R$449,00. O restante dos recursos será destinado conforme já estabelecido53



pelo colegiado. CAPES – CONSOLIDAÇÃO 3-4: O Prof. Schiavon comunicou que estão54
disponíveis R$25.000,00 referentes a esse programa, na forma de cartão de crédito e fez uma55
proposta de utilização dos recursos da seguinte forma: Aquisição de dois tubos de alumina a56
serem importados – no valor aproximado de U$240; Conserto duas geladeiras de laboratórios57
(prof. Marco e prof. Wagner); Manutenção do Banco óptico – orçamento a ser avaliado;58
aquisição de 4 válvulas agulhas – linha gás, para reposição de equipamentos institucionais;59
aquisição de Materiais de consumo para funcionamento do CNHSO; Visita técnica para troca60
de lâmpada do fluorímetro shimadzu e aquisição de lâmpada PL – lâmpada xenônio 150W. As61
solicitações apresentadas foram aprovadas. 9-PROCESSO SELETIVO INGRESSO 2º62
SEMESTRE 2023 – O prof. pediu aos membros do colegiado que apresentassem propostas63
de alteração do edital do processo seletivo. Como se trata de um assunto que envolve64
discussão mais aprofundada. Será agendada uma reunião com os docentes do programa para65
a discussão e definição das diretrizes a serem seguidas. Essa reunião será agenda no mês de66
maio. 10- INFORMES: O prof. Schiavon informou que foi enviada uma indicação ao PCT67
capes 2023, sendo a tese escolhida na comissão a da doutora Ana Elisa Ferreira, ex-orientada68
pelo prof. Arnaldo. Informou também que até o dia 10 deverá ser enviado as informações na69
Plataforma Sucupira referente ao Coleta do ano de 2022. Informou ainda que foi enviado um70
memorando à PROGP/PROPE para regularizar a situação da secretaria do programa, uma71
vez que o programa está sem secretaria, devido ao afastamento por saúda da servidora lotada72
no programa. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 12h20min e eu, Marco73
Antônio Schiavon, lavrei a presente ata que, sendo lida e aprovada, será assinada por todos74
os presentes. São João del-Rei, 02 de maio de 2023.75

76

São João del-Rei, 02 de maio de 2023.77
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